

15 toneladas reunió campaña de los municipios chilotes para ir en ayuda de damnificados de incendios forestales

Cruzada coordinada por la asociación provincial de municipalidades partió ayer con aportes para Tomé, siendo solo una de las cruzadas que se han organizado en el Archipiélago ante las emergencias en Biobío y Ñuble.

Krishna Hernández Carrasco
 cronica@laestrellachiloe.cl

Un amplio despliegue solidario se concretó en el Archipiélago de Chiloé con el envío de ayuda humanitaria a Tomé, en la Región del Biobío, iniciativa coordinada de manera conjunta por las direcciones de Desarrollo Comunitario (Dideco) de las distintas comunas de la provincia.

Ayer, desde temprano, equipos municipales de Castro desarrollaron labores de organización y carga de palets en el taller municipal de la capital provincial, lugar definido como punto de acopio final para el Archipiélago. Y si bien inicialmente se informó que se reunieron 7 toneladas en aportes, horas después estos se cifraron en más del doble.

El operativo fue resultado de un trabajo previo de coordinación realizado el lunes pasado, en una reunión encabezada por Adriana Maldonado, directora de la respectiva repartición local, en la que participaron representantes de todas las oficinas de Dideco del Archipiélago. En esa instancia se acordó concentrar los aportes en la capital chilotay distribuir responsabilidades entre las comunas, de modo que cada una se enfocara en determinados tipos de ayuda, permitiendo abarcar distintas necesidades y optimizar los recursos disponibles.

Inicialmente, el volumen de ayuda había sido estimado en cerca de 7 mil kilos, sin embargo, tras el proceso de carga y de acuerdo a la estimación del transportista, la cantidad de suministros reunidos por las comunas de Chiloé superó ampliamente esa cifra. Así lo explicó el alcalde castrense, Baltazar Elgueta (PS), quien valoró el trabajo conjunto desplegado a nivel provin-



MILES DE KILOS DE DIVERSOS PRODUCTOS HAN DONADO CHIOTES PARA COMPATRIOTAS DE ZONAS SINIESTRADAS POR EL FUEGO

cial.

“En un comienzo se hablaba de alrededor de siete toneladas, pero una vez cargado el camión y según el cálculo del transportista, la ayuda que se está enviando supera las 15 toneladas. Esto refleja el compromiso real de las comunas de Chiloé; además, quiero agradecer especialmente a la familia Palma, que una vez más colaboró solidariamente poniendo a disposición el transporte de manera gratuita”, señaló.

El jefe comunal afirmó además que este envío corresponde a la ayuda consolidada en Castro y que desde esta comuna no se enviarán nuevos camiones, aclarando que en cuanto a más despachos, los aportes que aún están siendo gestionados, serán a través de otras comunas del Archipiélago mediante sus propios canales.

En el operativo también participó personal de Carabineros, colaborando en el

“

En un comienzo se hablaba de alrededor de siete toneladas, pero una vez cargado el camión y según el cálculo del transportista, la ayuda que se está enviando supera las 15 toneladas.

Baltazar Elgueta,
 alcalde de Castro.

proceso de apoyo y coordinación. El suboficial mayor Pedro Gutiérrez Orrego, de la Segunda Comisaría local, indicó que la iniciativa se desarrolló junto a la oficina comunitaria de la unidad, en coordinación con el munici-

pio y Dideco, además de campañas impulsadas por la ciudadanía, con el objetivo de mitigar el impacto que del megaincendio del Biobío ha generado en las familias afectadas.

BOMBEROS

En otro ámbito, el presidente del Consejo Provincial de Comandantes de Bomberos, Eduardo Obando, explicó que el trabajo se ha abordado de manera diferenciada en cada comuna, pero con una línea común en el ámbito provincial. En el caso de Quellón, contó que no se han impulsado campañas desde esta institución, ya que el foco ha estado en la disponibilidad de material y personal.

“A nivel local no hemos hecho campañas, estamos alineados con la provincia para prestar apoyo con material mayor y personal, manteniendo una votación en estado de monitoreo a la espera de las condiciones de

los próximos días”, expuso el oficial, precisando que las campañas activas en la comuna quellonina son organizadas por el municipio y otras instituciones.

En Ancud, en tanto, la respuesta solidaria se expresó tanto desde el municipio como desde las compañías de Bomberos.

La coordinadora de la Dirección de Desarrollo Comunitario de esa comuna, Ruth Caicheo, valoró la participación de los vecinos en los distintos puntos de acopio habilitados. “Estamos muy agradecidos de que la comunidad haya recogido este llamado y se haya acercado a los espacios que se dispusieron para ir en ayuda de quienes hoy más lo necesitan”, catalogó.

A ello se sumó el trabajo desarrollado por la Cuarta Compañía de Bomberos de Ancud. Su director, Johan Navarro, habló que la unidad inició una campaña de recolección hace una semana, la cual sería enviada hoy.

“Estamos despachando la ayuda, que llegará mañana lunes. En un inicio esta campaña estaba pensada para apoyar a la Cuarta Compañía de Bomberos de Chillán, con quienes tenemos un lazo de hermandad, pero debido a la cantidad de recursos recibidos decidimos funcionar como centro de acopio”, manifestó, junto con subrayar que la distribución será realizada por representantes del voluntariado.

MÁS ACCIONES

A nivel asociativo, el alcalde de Quinchao, René Garcés, destacó el rol de la Asociación de Municipios de Chiloé, de la cual es presidente, en la articulación de estas acciones solidarias. Según él, desde el domingo 18 de enero se activaron cruzadas de recolección de insumos para apoyar a las zonas afectadas por los incendios en las regiones del Biobío y Ñuble. “Varías comunas pudieron llegar hasta Castro para entregar la ayuda reunida durante la semana y vamos a seguir trabajando, ya que hay otras acciones que las comunas están realizando para seguir apoyando”, sostuvo.

En tanto, en Ancud ayer se efectuó una minga que intercambió mariscos por alimentos no perecibles para damnificados de las emergencias. “Los choros, los piurens están riquísimos y todo esto es para ir en ayuda de nuestros hermanos afectados por los incendios en el norte”, mencionó ayer pasado el mediodía Patricio Gualqui, presidente del Sindicato de Pescadores Artesanales del Muelle Pudeto, sobre lo que definió como un “trueque solidario”.

En redes sociales se publicó el avance de otras cruzadas en la provincia, explicando a los vecinos cómo hacer sus aportes. ☉